

Escala Crítica/Columna diaria

*Estará en las boletas, pero sus votos serán nulos; *En la recta final se definirán sólo dos competidores *Se compacta la contienda, algo similar en los estados

Víctor M. Sámano Labastida

PODRÍA replicarse el ejemplo de Margarita Esther Zavala Gómez del Campo y quedar en los estados sólo tres aspirantes en la recta final. Como se sabe, renunció a la candidatura independiente para la Presidencia de la República; aunque permanece hasta ahora Jaime Rodríguez (otro independiente), sus porcentajes lo colocan en posición no competitiva. Habrá también elecciones para gobernador en nueve estados y ya en los llamados “cuartos de guerra” se evalúan las posibilidades de evitar gastos en campañas sin futuro.

Diversas opiniones recabadas por este columnista refieren que en el caso de Tabasco una decisión similar a la de Margarita Zavala estaría en la mesa de análisis. Por ejemplo, las diversas encuestas registran con niveles de competitividad a sólo tres candidatos a la gubernatura: Adán Augusto López, Georgina Trujillo y Gerardo Gaudiano. Aunque en la contienda no estarían buscando otros dos partidos (PVEM y Panal, con Oscar Cantón y Manuel Paz) únicamente, o no necesariamente, la gubernatura sino los votos para sus diputados y, sobre todo, para mantener el registro.

En el caso del independiente Jesús Alí, la decisión es más complicada a menos que busque aprovechar la campaña también para establecer las bases de un nuevo partido.

Este último, a diferencia del resto, no vería su esfuerzo compensado con una bancada propia en el Congreso o algunos alcaldes ganadores porque la misma naturaleza de las candidaturas independientes se lo impide.

LA APUESTA CALDERONISTA

NOS SIRVE de punto de partida lo sucedido con la señora Zavala quien se vio obligada a emigrar del Partido Acción Nacional por un conflicto irresoluble entre la nueva dirigencia de Ricardo Anaya, a la postre candidato presidencial, y el grupo identificado con Felipe Calderón. Aunque sus voceros dijeron en un principio que el retiro de esta candidata independiente no implicaba el apoyo a otro aspirante en política no hay espacios vacíos.

Margarita Zavala y sus alianzas; sólo tres bloques en esta etapa

Escrito por Editor

Jueves, 17 de Mayo de 2018 00:45 -

Tampoco debe ignorarse que una mayoría de calderonistas –entre ellos Javier Lozano, Ernesto Cordero, Alejandra Sota, Roberto Gil, Salvador Vega-, colaboran o han expresado públicamente su apoyo a José Antonio Meade. Otro dato no ignorado es que el actual abanderado del PRI fue secretario de Energía y de Hacienda con Felipe Calderón.

La noticia del retiro Zavala fue difundida por un adelanto del programa Tercer Grado, de Televisa. De acuerdo a versiones periodísticas, días antes había explicado a su equipo de campaña que tenía problemas financieros; adeudaba a sus colaboradores un mes de salario.

Cuando registró su candidatura, el 11 de marzo, lo primero que hizo fue anunciar que no acudiría a los recursos públicos (escasos) que por derecho tenía a través del Instituto Nacional Electoral. “Es momento –dijo entonces- de romper el vínculo entre el dinero y la política, por eso he decidido, en congruencia con mis valores, renunciar al financiamiento público que me corresponde como candidata”. Todo indica que los recursos de sus simpatizantes no fueron suficientes.

En el programa Tercer Grado expuso anoche: “He decido bajarme de la contienda (...) por un principio de congruencia y de identidad política. Pero también para dejar en libertad a los que generosamente me han apoyado”.

El presidente del INE, Lorenzo Córdova, ha explicado que el nombre de Margarita Zavala aparecerá en las boletas. Una vez formalizada su retiro de la competencia, los votos que sean marcados para la ex candidata serán nulos. Si se diera el caso que el elector marcara el nombre de Zavala y a la vez otro que sí está en la contienda, también se anularían. Es por eso que para no desperdiciar ese sufragio –recordemos que obtuvo 870 mil firmas para avalar su registro- tendrá que llamar a votar por otro aspirante o pedirles que ejerzan con libertad su decisión. Aunque subrayemos su dicho: que se retira por un “principio de identidad política”. ¿Dónde estaría su identidad política?, ¿dónde la de sus seguidores?

Se esperaba que en todo caso, la señora Zavala anunciara su decisión en el segundo debate entre los aspirantes a la Presidencia, el domingo próximo y aprovechar esos reflectores. Sin embargo preocupó a su equipo que pudiese llegar a menos de tres puntos en las encuestas, lo que reduciría su margen de negociación. Hoy seguramente sabremos el destino de sus principales operadores. Los representantes de Anaya y Meade apresuraron sus cabildeos para tratar de mejorar sus posibilidades frente a López Obrador.

AL MARGEN

INTERESANTE ejercicio de diálogo se realizó ayer en las instalaciones del Diario Presente, en una Mesa de Análisis donde los representantes de los seis candidatos a la gubernatura coincidieron en la necesidad de modificar la dinámica del segundo debate programado para el 8 de junio. Se trata, señalaron, de que los aspirantes puedan comunicar más abiertamente sus propuestas y, sobre todo, que haya más difusión en los días previos y los que siguen inmediatamente a ese encuentro.

Margarita Zavala y sus alianzas; sólo tres bloques en esta etapa

Escrito por Editor

Jueves, 17 de Mayo de 2018 00:45 -

Acudieron a este ejercicio Lorena Beauregard (PRI), Ricardo León Caraveo (Morena), Francisco Curi (PRD), César Mier (PVEM), Mario Mirabal (Panal) y Nidia Vera (independiente).

SIGUEN las indagatorias sobre el asesinato contra el comunicador Juan Carlos Huerta; interviene la PGR. Buscan dar agilidad y certidumbre a las pesquisas.
(vmsamano@hotmail.com)